

MEIKAI

明海大学 浦安キャンパス 同窓会会報

編集 / 会報発行担当
発行 / 浦安キャンパス同窓会
URL <http://www.meikai.com/>

「明海大学卒業生」というネットワーク

明海大学浦安キャンパス同窓会
会長 北原 淳

私達同窓生は、「明海大学卒業」という一つのキーワードで繋がったネットワークです。このネットワークをより深く、密なものにする事が近年の同窓会事業の柱となっています。毎年11月に開催される同窓会パーティーはその象徴的な行事といえますが、3年前から地区連絡会を開催し、各地域でのネットワーク作りに着手し始めました。各地域ともまだ小規模なものではありますが、充実した懇談会を行っており、継続開催することによって、より意義のある地域支部に発展していくであろうと実感しております。

また、業種別のネットワークを設立する事も今後の重要な課題であると考えています。緑風会（不動産学部支部）が不動産業界の同窓生を構成メンバーとする業種別ネットワークとは「明海大学卒業」という同じキーワードを持った者同士のみが共有できる信頼感を皆さんの仕



事に活用するものといえます。もちろん「学生支援」や「大学への支援」といった事業もより充実させていく所存です。その為にも会員の皆様のフレキシブルでクリエイティブなアイデアを広く募集しています。浦安キャンパス同窓会事務局に皆さんのご意見をお寄せ下さい。会員の皆さんの力でより強固なネットワークを形成していこうではありませんか!!

徹底した実践教育で ホスピタリティマインド を備えた人材育成 ホスピタリティ・ ツーリズム学部誕生

今年4月、浦安キャンパスにホスピタリティ・ツーリズム学部ホスピタリティ・ツーリズム学科が誕生した。

航空、ホテル、旅行、リゾート、テーマパークなど21世紀のリーディング産業として期待されるホスピタリティ・ツーリズム産業をフィールドに、実社会で必要な「コミュニケーション」「ホスピタリティ（もてなしの心）」「マネージメント」のスキル習得が目標。高い外国語コミュニケーション能力をベースに、顧客一人一人を大切に、付加価値が高いサービスを提供できるホスピタリティマ

インドを備えた人材育成を目指す、実学・実践的学部である。従って、将来の就職を意識したカリキュラムとなっていて、英語のほか教養やビジネススキルなども習得でき、幅広い分野の進路に対応できそうだ。

他の学部と大きく違うのは、すべての授業で厳格な成績評価が行われていることだ。例えば、1年から2年に進級するためにはTOEIC500点以上、2年から3年に進級するには600点以上のスコア取得が必須。ただし、少人数クラス編成により、学生個々のレベルに合った指導体制も整っている。

もうひとつの特徴は、教育スタッフに、航空、ホテル、旅行業界などホスピタリティ・ツーリズム産業の第一線で活躍している実務家を多数起用していること。徹底的な実践教育が展開されている。

このほか、資格取得に関連した授業を行ったり、インターンシップや海外留学・研修にも力を入れ、学部独自の受け入れ先も確保するなど、実践教育に重きを置いている。

学部新設から半年が過ぎ、草野健学部長は「TOEICではみなさん苦労しているようですが、がんばったことは将来必ず役に立ちます。夏休みにインターンシップを経験した学生もいて、一段と目の輝きが増してきました」と話している。



草野健学部長



10回目となる2005年度の同窓会パーティーが、11月5日に明海大学浦安キャンパスのレストランニューマリノズで開催された。会場には各学部の卒業生約150名のほか、先生方、大学職員、学友会、教育後援会役員の方々も集まり、和やかな雰囲気の中、盛大に行われたパーティーの司会・進行は伊藤大典理事が担当。



高倉翔学長

まず、鮫島伸一副会長から「二時間という短い時間ではありますが、おおいにご歓談ください。また、私達がこの日にパーティーを設定したのには意味があります。ご存知のとおり、今日は学生たちが外で一生懸命学園祭をやっており、帰りは学園祭も楽しんでいってくださいます」と開会の挨拶を述べた。



鈴木陽夫教育後援会会長

続いて高倉翔学長が、「この明海大学浦安キャンパスが1988年に開学されて18年目、明海祭は17回目、そしてこの同窓会パーティーはちょうど10回目となります。今、大学はいろいろなところで行っていることを言われていますが、わが明海大の同窓生の皆さまが社会の第一線で、また地域社会で、あるいはご家庭で、すばらしい役割を果たされている。そういう実績がある限り、明海大学は永遠に不滅です」と宣言すると、会場から拍手喝さいがおきた。



朝日讓治副学長

さらには、「皆さんの活躍が、後輩たちにとって大いに励みになっています。これからも、ご自分を高めて、ますます活躍されますよう祈っています」とエールが送られた。



権藤宏樹委員長



鮫島伸一副会長



吉田美幸委員長

同窓生の「輪」を広げよう
懐かしい再会・新しい出会い
ご家族連れも多数参加!
2005年度浦安キャンパス同窓会パーティー
(2005・11・5)

参加者に聞きました

テニスサークルのお仲間（パーティー開始直前に） 「久しぶりにみんなと会えるのが楽しみです」9期生の谷越修一さん&佳子さん（旧姓小林）&彩実ちゃん（4カ月）「会うたびに子どもが増えていますね。これからまだ（メンバーが）来ますよ」小瀧敦之さん&由希恵さん（旧姓堀正）&美桜ちゃん（1歳7カ月）



不動産学部のお仲間 「3年ぶりです。懐かしいですね。大学、随所に変わっている所があったので、帰りにゆっくり見学してみました」9期生の田中雅行さん
「皆勤賞ですよ。ご飯も楽しみで...今年はアナゴがなくて残念」山口慶さん

卒業したばかりの経済学部の皆さん 「長野から、休暇中なので来られました。土日休みがとれない仕事に就くので、今年が最後かな。できれば、有給とって来たいですね！女性が少ないですね...」と感じたのは、14期生の桜井宏祐さん
「楽しいですね！」13期生の鶴田智久さん



ぼくらは常連です~ 「毎年楽しみにしています。仕事でたまたま会った方と、今日ここで再会して、同じ大学だったことを知りました。輪が広がったような気がして、よかったです」1期生の通称ドラさん「どんな形でもいいので、こういった会を長く続けていって頂きたいですね。ほかの大学にはない、明海大学の特長だと思うので」4期生の石川吉光さん

実行委員の皆さん、ありがとう！

課外活動団体15周年表彰



同窓会パーティーの中で、「課外活動団体15周年功労」の表彰も行われ、ワンダーフォーゲル部、スキー部、防具空手道部が表彰された。本間勝理事より、「記念樹として桜を3本植えてありますので、見ていってください。テニスコートの周りにはもう桜がいっぱいで、体育館裏手のピオトープ池のところですよ」と挨拶があった。

「お子さんが多くなってきて、時の流れを感じますね。今は、不動産学部で環境法を教えています」5期生の本間勝さん



母校の非常勤講師になりました！ 「同窓会は、だいたい毎年来ています。2001年から週に4回、英米語学科と新しいホスピタリティ・ツーリズム学科でも教えています。学生たちは自分たちの時以上に多様性に富んでいて、斬新な発想があって楽しいですよ」4期生の原和也さん

「お子さんが多くなってきて、時の流れを感じますね。今は、不動産学部で環境法を教えています」5期生の本間勝さん

地方の同窓生の交流を広げよう！

地区連絡会開催

「東北A地区連絡会」

2005年7月2日 午後6時より
 仙台市内のレストランびすとろ平にて東
 北A地区連絡会が開催されました。(今
 年度より東北地区を仙台開催のA地区と
 福島開催のB地区に名称変更)
 今回で2回目の東北A地区は、大学の
 近況報告後、地区会リーダーの高城氏(1
 期英米)の協力のもと、相変わらずの盛り
 上がりを見せ、大いに会員同士の交流が
 出来、思い思いの話題に花が咲きました。
 次回も、参加者全員、集まることを誓

2005年度 代議員会開催

6月11日(土)に2005年度代議員会が行われた。今
 年は初めてホスピタリティ・ツーリズム学部の学部長
 にもご参加頂き、約30名での会議となった。北原会
 長の挨拶で始まり、大学の学年暦、入学試験結果、学
 生支援制度などの報告事項の後、審議事項に移った。
 昨年度の事業報告と決算が承認され、今年度の事業計
 画と予算について承認された。大学と同窓会の更なる
 発展を目指す、有意義な会議は2時間後に閉会した。



「東海地区連絡会」

い合い、有意義のうちに閉会し、2次会
 3次会へと夜更けまで語りあいしました。

2005年10月22日 午後6時より静
 岡駅前のホテルアソシア静岡ターミナル
 にて東海地区連絡会を開催いたしました。
 今回で2回目の静岡地区は、昨年、参
 加者少数のため、実施出来なかったこと
 もあり、地区会リーダーの岩田氏(3期
 経済)の奮闘と同日に開催された教育後
 援会の懇談会による、先生方、御父母の
 交流の余韻もあり、念願の開催に至りま
 した。
 卒業以来、久しぶりに会う、面々に同



花開く春を楽しみに...

～ 課外活動団体15周年表彰記念樹 ～

浦安キャンパス同窓会では、15周年を迎えた課外活動
 団体を表彰して学内に桜を植えています。今年も3団
 体が表彰され、記念樹は全部
 で19本に増えました。春に
 花をつけるのが楽しみです
 ね。近い将来には、グラウ
 ンドの周りに立派な桜並木
 ができるかもしれません。



窓の意識は高く、2回目の参加者や、家
 族での参加者など、参加会員の相互交流
 が計ることが出来、大変有意義な会であ
 りました。

2005年度 明海大学 浦安キャンパス同窓会 事業計画

①同窓会主体事業

- 1 同窓会会報の発行
- 2 同窓会DBの整備
- 3 同窓会パーティーの開催
- 4 就職支援セミナーの開催
- 5 課外活動団体15周年記念表
 彰の実施
- 6 地区連絡会の開催
- 7 同窓会HPの管理運営
- 8 同窓会支部設立支援
- 9 地域貢献
- 10 慶弔に関すること
- 11 その他

②協力・援助事業

- 1 フレッシュユマン研修会への
 援助
- 2 学友会サマーキャンプへの
 協力・援助
- 3 スノーキャンへの協力・
 援助
- 4 ボランティア活動への援助
- 5 卒業アルバム製作への援助
- 6 卒業パーティーへの協力・
 援助
- 7 その他

2004年度明海大学浦安キャンパス同窓会決算書

セキュリティの関係上、インターネットには公開いたしません。
同窓会会員でご覧になりたい方は直接事務局までお問い合わせ下さい。

2005年度明海大学浦安キャンパス同窓会予算書

セキュリティの関係上、インターネットには公開いたしません。
同窓会会員でご覧になりたい方は直接事務局までお問い合わせ下さい。

「課外活動支援に関する懇談会」開催

在学生会は、入学時に同窓会会費を納入し、同窓会の準会員となる。大学発展の一つとして、同窓会では、在学生への協力・援助を行っている。課外活動をしている学生がどのような活動をし、それに対して同窓会として何をしてあげられるのか、学生から課外活動の現状や要望を聞く懇談会が6月14日行われた。

同窓会からは、北原淳会長・鮫島伸一副会長をはじめ、本間勝・佐藤幸恵・武内瑞季の各理事が出席。大学側からは、学事課の鈴木主幹に出席いただき、学生からは各団体の代表者10名が出席した。

出席者による自己紹介の後、まず始めに、中央委員会委員長の小倉さんから、今年度NTTフレッツの導入ができるとの報告があり、これに対して本間理事より、「設備が整えばITを使った学生活動の発信をしてみようか」という提案があった。

その後、体育会連盟会、学術文化連合会、学園祭実行委員会、卒業パーティー実行委員会、卒業アルバム製作委員会、新聞委員会、スノーキャンブ実行委員会から活動報告、要望を受け、本間理事より「他の団体にも関わってくるのだが、特にアルバムを製作する際には著作権や

肖像権などの権利関係に十分に注意し、勉強をしてから製作に入りたい。協力できることはあるので、何かあれば言って欲しい」とのアドバイスがあった。

学生からは、同窓会がそのような活動をしているのかをもっと知りたいという意見や、学園祭へのOB・OGの参加を求められ、前向きに検討する旨を伝えた。この他にも、各団体ともに課外活動に参加する学生が減少傾向にあり、組織の引継ぎが難点であることや委員会行事へ参加する学生も減少傾向にあるということが語られ、それに対して、鮫島副会長から「部員不足の解消のためにも各団体がアイデアを出し合い協力していくことが大切。また委員会行事への参加者を増やすためには、参加者がどのようなものを求めているのかマーケティングを行ったほうがいいのでは」というアドバイスがあった。

鈴木主幹からは、「同窓会には、学友会行事への後援をより拡充していただきたいと思う。学生は、その援助に見合った完成品を作り上げるためにも団体内はもちろんのこと、他の委員会ともよく相談しあい協調性を養って、前向きに取り組んでいってほしい。自分たちだけで終わるのではなくメッセージ、情熱を伝える努力をしていってほしい。」という言葉を送った。

2時間という限られた時間ではあったが、様々な意見が交わされ、学生の日々の活動や意見を聞くことができた。これからの明海大学の発展のためにも、今後このような場を設け意見交換をしていくことを約束し幕を閉じた。

シンボルロード沿いが大変身!

今年、明海・日の出地区ではパーム&ファウンテンテラスホテル・ホテルエミオン東京ベイなど新しいホテルが相次いでオープンした。これに合わせて、シンボルロード先端でもダイニングバーや、レストラン、パン屋などもオープン。今まで住民以外の人通りが少なかった町並みも一気ににぎやかになった。H18年には、温泉施設もできる予定。



明海大前にオープンしたホテルエミオン東京ベイ



オープンテラスのあるレストランはマリナーゼに人気

同窓会ホームページより

「www.meikai.com」をご存知ですか？

大学の近況や会員紹介などのコンテンツから、地区会・同窓会パーティなどのお得なイベント情報がタイムリーに掲載されていますので、是非チェックしてください。

昨年より、同窓会のホームページから会員の住所変更や改姓などの変更申請も出来るようになりました。このホームページはパソコンだけでなく、携帯電話からも同じURLでアクセスできますので、お忙しい会員の皆さんも、ちょっとした時間に利用して頂く事ができますよ！

同窓会では、同窓会と会員の皆様・会員相互のコミュニケーションを活発に行きたいと考えており、会員の皆様からのご質問・ご要望などを随時受け付けています。ホームページについても、ひとつのコミュニケーションツールとして、今後も発展させていきたいと考えています。皆様からのアクセスをお待ちしています！

個人情報保護の観点からも、セキュリティ対策には十分に配慮し、SSL暗号化などの処理をしております。同窓会のプライバシーポリシーについては、下記URLをご確認ください。

<http://www.meikai.com/privacypolicy/privacypolicy.htm>

出版・写真撮影等に関する権利についての講習会

7月8日に出版・写真撮影等に関する権利についての講習会を開催した。これは6月14日に行われた「学生との懇談」から派生し、学生達に肖像権などについて学んでもらおうと当会が主催したものである。学生は中央委員会、卒業アルバム制作委員会らが出席し、同窓会からは本間勝、熊沢基之の各理事が出席。大学側からは小泉不動産学部長、近江次長、学生支援、広報室、キャリアサポートセンター、オープンカレッジの各代表者も同席をいただいた。

はじめに本間理事より昨今、肖像権・著作権等の議論が世間で頻繁に行われていることから、本学の学友会活動並びに大学での業務においてもこれらの権利についての理解を深める必要がある為講習会を開催した旨の説明がされた。また講習会が非常に早く実現できたことへの謝辞も述べられた。

明海大学法人監査永松法律事務所より

鈴木康仁弁護士をお招きして、名誉権、肖像権、プライバシー権、パブリシティ権、著作権についての各内容説明、具体的事例を取り上げての判例の紹介など中身の濃いものとなった。

まず、鈴木弁護士より「法律的問題や不法行為損害賠償の請求の回避については、全ての判例を知ることが法律の専門家以外には厳しいので、常識に従って行動するというイメージを持っていただきたい」との説明があり、主に卒業アルバム作成、各学内行事での撮影についての注意点をわかりやすく講義していただいた。

普段なげなく撮影している写真やビデオ撮影もささいなことでも名誉毀損や公表することにより不快感を与えることにつながることを実感した。撮影する側と撮影される側での気持ちの相違、必ずしも撮影される側が撮影されることに好意

をもっていないのだと認識した。自分の素性を明かし本人の承諾をとることが法律問題への発展を防ぐ第一歩だということ。学生、教職員ともに非常に関心が高く

「笑顔」があふれた3日間 第18回明海祭開催

11月4日から6日での3日間、浦安キャンパスで第18回明海祭が行われた。

今年の明海祭のテーマは笑顔。権藤宏樹学園祭実行委員会会長は「実行委員会の56名のメンバーがこの学祭を目標に笑顔を大切にしてがんばってきた。来場した人皆に笑顔で帰ってほしい。」と話した。

初年度の講習会としては各個人のレベルに合った内容だったのでないだろうか。継続的に講習会を開催することでさらなる理解を深め、学生・大学の相互の発展を期待したい。

ていた。

明海祭初日は、テーマにふさわしい快晴となり、毎年恒例の、JR京葉線浦安駅から本学までのにぎやかなパレードで開幕。キャンパスに作られたメイン会場では、たこ焼き、焼きそばなどを販売する模擬店がずらりと並び、訪れる人を楽しませた。また、学内の芝生の丘ではフリーマーケットが開催され近隣の市民も多数参加した。学園祭実行委員会の高橋舞さんは、「広々とした人の出入りしやすい会場で開催できたこともあり参加者からも好評です」と話していた。

個人情報の取り扱いについて

明海大学浦安キャンパス同窓会では、会員の皆様からご提供いただく個人情報の重要性を認識し、個人情報保護に関する法律（個人情報保護法）その他の関連法令・ガイドラインを遵守して会員の皆様の個人情報の保護を行ってまいります。

1. 個人情報の考え方

個人に関する情報・氏名・住所、メールアドレス、その他の個人を識別する全てのものを個人情報として扱います。

2. 個人情報の利用目的

- ① 会員への会報発送
- ② 各地区連絡会の連絡
- ③ 同窓会パーティーの開催通知
- ④ 在学生への就職支援事業の協力要請（了承者のみ）
- ⑤ 各支部からの会報等お知らせ発送
- ⑥ その他の同窓会事業

3. 個人情報の保護・管理

当会では、取り扱う個人データの漏洩、滅失または毀損の防止その他の個人データの安全管理のため、安全管理に関する取り扱い規定等の整備及び実施体制の整備等、十分なセキュリティ対策をとるとともに、正確性、最新性を確保するために、必要かつ適切な措置を講じ、万が一問題が発生した場合は、速やかに適当な是正対策を講じます。

4. 個人情報収集の目的

- ① 当会では、住所変更や問い合わせ等、会員の皆様から個人情報をいただく場合があります。
- ② 頂いた個人情報は、必要な範囲の収集にとどめるとともに、利用目的を明確に、事前に皆さまに通知いたします。

7. 個人情報開示責任者

ご登録いただいた個人情報は明海大学浦安キャンパス同窓会が責任を持って管理いたします。

8. 問い合わせ先

個人情報管理に関するお問い合わせは、メールにてご連絡ください。

明海大学浦安キャンパス同窓会 info@meikai.com

2005年度明海大学浦安キャンパス 学友会サマーキャンプ

9月5日から7日までの3日間、静岡県下田市で2005年度明海大学浦安キャンパス学友会サマーキャンプが行われた。

参加者は、小倉洋英学友会会長をはじめとした学生約210人(内留学生60人)、高倉翔学長をはじめとした教職員約60人、同窓会からは佐藤幸恵理事が出席。その他教育後援会幹事や海外協定校から慶雲大学校(本学客員教授)の劉相鐘氏、釜山外国語大学校からは鄭起永国際交流センター室長ら6人を招き総勢約300人となった。

サマーキャンプは、学友会で活動する



「より良い明海大を」300人が集まった全体会

学生や外国人留学生・学科代表の学生、教職員等が互いの連帯感と明海大学への帰属意識を深め、ともに明海大学の発展を目指して毎年開催されている。

今年には①就職率を上げるには。②課外活動の教育的評価(単位認定)について。③施設について、A体育会系施設と学生生活上のための施設について、B文系施設と学生生活上のための施設について。④留学生の同窓会について。の4つの議題のもと18班に分かれ2日間にわたり話し合いが行われた。

今回、初めて議題となった『就職率を上げるには』の分科会では、どうして就職を希望しない学生がいるのか、という話になり、「フリーターでも親がいるから生活の心配がない」「好きな時、好きな時間だけ働けばいい」「無理して就職しなくていいという親がいる」などの例が学生から出され、活発な意見が交換された。職員は、「就職したくないわけではなく、目標が決まっていないのでは。大学では先生方が、フリーターや契約社員と正社員の違いについて、社会保障の構造や雇用保険などについても説明しているが理解していないのかもしれない」と説明した。

このほか、インターンシップを充実させる、OB・OGを招き就職について話し合うことにより、集団面接の予行練習となる、生涯賃金についての正社員とフリーターとの違いを労働経済学の先生に



学生・教職員が意見を交換

講義してもらい、危機感を与えるなど、様々な案が出された。

編集後記

私事ではあるが明るい話題がつかない一年であった。高校、大学の友人が家庭を築く者が増えたことである。私自身、不覚にも涙する場面もあった。しかし考えてみると人の幸せで涙する自分も割とかわいいものだと思えた。そんな自分に気づかせてくれた同期たちに、心から感謝したい。

さて明海大学に入職して二年目が経過しようとしているが、明海生は何事にも前向きに取り組んでいると感じた。ぜひ自分の夢、信じる道に真っ直ぐに向かってもらいたいものである。同窓会としてもそういったものへの協力はおしまないであろう。

住所変更等は事務局までご連絡を

ご自身の連絡先に変更があった場合や音信不通になっていた友だちの連絡先などが分かった場合は、事務局までご連絡ください。また、祝電の依頼も受付しています

TEL. 047-355-5112 FAX. 047-355-2871
メール dosokai2@meikai.ac.jp

来年はどんな1年になるのだろうか？
毎日を大切に過ごしたいものである。
最後に、この会報がより多くの同窓生の元へ届くことを期待している。明海大学バンザイ！

編集長 熊沢 基之

来年(2006年11月)の同窓会パーティーは、同窓会15周年記念の盛大な式典になる予定です。ぜひご参加ください。